

Orihuela al mes una petá.  
fuera trimestre 3'50 petá.  
Anuncios y comunicados,  
a precios convencionales.  
Pagos adelantados.

No se devuelven los ori-  
ginales aunque no se publi-  
quén.

# EL ORDEN

DIARIO DE LA MAÑANA

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN LOS DISTRITOS DE OLIHUELA Y DOLORES

NO SE PUBLICA LOS LUNES, NI EL DIA SIGUIENTE A LOS DE FIESTA

AÑO II

Orihuela 25 de Abril de 1909

NUM. 137

## TORPE MANIOBRA

Con toda calma, con toda la calma que el señor Moret recomendaba dirigiéndose, aparentemente, al banco azul ya los escafios de la mayoría, y buscando, sin duda, en realidad, que sus palabras causasen el debido efecto entre sus aliados de la izquierda; con la calma de los que, entre el estruendo provocado por las pasiones desatadas y los egoismos en rebeldía, conservan la serenidad de espíritu que nace de una conciencia perfectamente tranquila, vamos a recoger y a señalar, para que todos los hombres imparciales mediten sobre ello, y juzgen lo que hay en el fondo de los incidentes de estos días, y el fin que se persigue el procurar por todos los medios que se extraíe la opinión con ridículas y grotescas invenciones, de las que se rien sus mismos autores.

Y decimos que se rien de ellas, porque es evidente que las minorías piensan hoy del Gobierno y de cada uno de sus individuos exatadamente lo mismo que pensaban el día 2 de este mes, cuando por boca de personalidades tan eminentes como los señores Moret, Canalejas y Alvarez (don Melquiades), condenaban el móvil de la manifestación organizada por el «trust», en colaboración con los republicanos, y reconocían y declaraban que en la conducta del Gobierno no ha habido agravio alguno a la moralidad; que todos y cada uno de los ministros son personas per-

fectamente honorables, y que el señor Maura es uno de los gobernantes que más han realizado en España los prestigios del Poder público; y de que piensan lo mismo, es buena prueba su actitud en las últimas sesiones: actitud altamente significativa, que conviene puntualizar.

Porque hay que fijarse bien: el otro día, cuando algunos de los más exaltados liberales y republicanos evcitaron al señor Alvarez a intervenir en el debate, el elocuente orador se negó a ello y no habló; cuando habló el señor Canalejas, procuró he-

rir injustamente, pero sólo en el terreno político, al Sr. Maura; y cuando, por fin, hizo uso de la palabra el señor Moret, en sus conceptos palpitaba la amargura que en su ánimo producían los desbordamientos de las pasiones que hoy se agitan contra sus adversarios y que mañana pueden revolverse contra él con igual injusticia.

Disienten del Gobierno en la manera de apreciar las cuestiones; anhelan algunos su caída; lo combaten rudamente; creen, si es preciso, que se ha equivocado al adoptar determinadas solucio-

nes; estiman, con error en nuestro concepto, que la policía, imperante es contraria a los intereses públicos; pero salvan su intención, salvan la honorabilidad de los ministros; y ninguna acusación sale—no podía salir, lo hay que hacer esta justicia—de sus labios.

¿Qué se ventila, pues? Sencillamente la vida del Gobierno; la permanencia del señor Maura al frente de los negocios públicos.

Al Gobierno no se le ha podido quebrantar en más de dos años de ruda oposición, durante

industrias marítimas, y empezó a tomar cuerpo, a concretarse esa inmensa cuestión de que ahora se trata formalmente en el proyecto sometido a la Cámara. Por entonces, una de las manifestaciones del mal consistía en los abanderamientos de buques españoles con pabellón extranjero. Muy frecuentemente ese fenomeno desagradable era asunto de indicaciones en el Parlamento, y fué presentado el proyecto de 1903, que tenía una comprensión muchísimo más limitada que el dictamen de 1904. ¿Por qué? Porque la misma solidaridad, la misma unidad y enlace y conexión de las materias, que forman todas ellas el sistema, de los intereses marítimos de la Nación española, se hicieron presentes delante de la Comisión en una larga tramitación; y todavía quedaban fuera, así del proyec-

Ello no puede ser. Materia es ésta en la cual hace ocho años que esta fija la atención de todos los hombres públicos en España; materia en la cual sería muy extraño que no tuviera criterio yo, que no era todavía diputado, y ya fué mi primer acto fuera de la vida forense, mi primer acto de vida pública, ocuparme de este asunto, al que después he dedicado una atención muy asidua. Ello no significa que no me equivoque; pero dejar de tener criterio, eso no puede ser, eso es inverosímil.

Como sería también muy inverosímil la contradicción que se buscaba, recordando el Sr. Gasset la otra tarde palabras mías de 1900: No: en 1900 lo que aconteció fué que el Sr. Silvela, de grata memoria, inolvidable para nosotros siempre, para todos, había transformado los servicios de

los cuales no se ha perdonado... los cuales no se ha perdonado... los cuales no se ha perdonado...

Triste camino, en el que no pueden acompañarlos ni sus ministros... Triste camino, en el que no pueden acompañarlos ni sus ministros...

esos elementos que fuera del Parlamento ven, cuando menos con complacencia... esos elementos que fuera del Parlamento ven, cuando menos con complacencia...

«Los republicanos—dice «La Correspondencia»—creen que es necesario proseguir esta campaña... «Los republicanos—dice «La Correspondencia»—creen que es necesario proseguir esta campaña...

«A nosotros nos conviene todo lo que sea debilitar el prestigio de los monárquicos... «A nosotros nos conviene todo lo que sea debilitar el prestigio de los monárquicos...

El Sr. Macías nos ha hecho un señaladísimo favor, y con esto y la seguridad de que una parte de la minoría liberal ha de ayudarnos a derribar al Gobierno... El Sr. Macías nos ha hecho un señaladísimo favor, y con esto y la seguridad de que una parte de la minoría liberal ha de ayudarnos a derribar al Gobierno...

«¿Qué los replicanos tienen interés en derribar al Gobierno conservador... «¿Qué los replicanos tienen interés en derribar al Gobierno conservador...

Todo esto, en el fondo, no es pues, más que una vil maniobra política, en la cual ciertos impa... Todo esto, en el fondo, no es pues, más que una vil maniobra política, en la cual ciertos impa...

cientos no vacilan en hacerse cómplices de los que persiguen un fin exclusivamente político.

SOBRE UNA DENUNCIA

Y en la sesión que anteayer celebró la Cámara popular continuó el debate sobre la denuncia del Sr. Macías.

Dió cuenta el Sr. Date de la negativa de Macías a declarar ante el.

En vista de ello, se pone á discusión la enmienda del Sr. Moret que fué desechada por 114 votos contra 48.

¿Razones que ha tenido el señor Maura para aconsejar a la mayoría desechase dicha enmienda?

Convincentísimas y poderosas.

Decía el ilustre presidente del consejo.

O la comisión que propone el Sr. Moret la componen en su mayoría amigos ó enemigos míos.

Si lo primero, el juicio que emitan no faltará quien lo califique de apasionado, é influido por mí; si lo segundo, la honorabilidad del Gobierno ni debe ni puede ponerse á merced de apasionamientos políticos.

Para la sesión que ayer celebró el congreso, se anunciaba la discusión de una proposición in-

cidental que apoyaría D. Melquiades Alvarez, pidiendo el nombramiento de una comisión especial, en la que estén representadas todas las fracciones políticas de la Cámara.

Dicha comisión se encargará de estudiar el expediente de la escuadra, la denuncia de Macías y los extremos que puedan referirse á la conducta del Gobierno en la adjudicación.

Ramiro de Asturias.

Ejemplo admirable

De «La Correspondencia Militar» copiamos lo siguiente, que al tratarse de un paisano nuestro sentimos hondo y profundo placer, congratulándonos de cuantos elogios le dedica el susodicho diario Madrileño.

«En círculos militares es objeto de merecidos elogios, la conducta de dos alumnos de la Academia de Infantería, los señores D. Manuel Giménez Ferrandiz, hijo del oficial del Cuerpo de oficinas militares D. José Giménez Fabregat, (de Orihuela), y don Luis Vega Ochoa, por la brillante manera con que han sabido inaugurar su carrera militar, hallándose aún en Academia dichos alumnos, dando un ejemplo de amor al trabajo y de entusiasmo por su carrera, dignos del mayor encomio, han dedicado mucha parte del tiempo que les dejaban libre sus tareas escolares en realizar un trabajo del cual llevaba la dirección el Sr. Giménez Ferrandiz, cuyo mérito y utilidad quedarán de manifiesto, al decir que han hecho los croquis de la historia militar adoptados al texto de las Academias militares, trabajo realizado con admirable perfección, y constituyendo el total de la obra ya editada un conjunto de planos, que dan á conocer, de modo gráfico y completo, las principales batallas y hechos de guerra, con lo cual dicho se está, que la obra resulta de utilidad, no solo en las Academias, sino fuera de ellas para todo militar estudioso y entusiasta, que desee profundizar en materia que les es tan peculiarísima.

Nos reservamos el ocuparnos de este asunto con la detención que se merece; por hoy hemos de limitarnos á decir que envia-

la Trasatlántica por una Real orden que le había sugerido, que le había impuesto la triste mudanza á que hace poco aludía el Sr. Moret, y al venir en el Presupuesto solamente el guarismo de un semestre la confirmación de aquella transformación de los servicios y de aquella manera de terminar la duración del contrato de 1887, y dije que la sola votación de la subvención de la Trasatlántica, transformados los servicios, no era más que una hebra de un tejido, en el cual, en toda su complejidad, en todos sus elementos, estaba la solución del problema que era menester abordar, y que urgía abordar. Eso es lo que dicen las palabras que S. S. leyó, y las que siguen, y las que antecedan.

En efecto: en este proyecto de ley hay muchas cosas más, innumerables

cosas más, según el Sr. Moret, ha tenido la lealtad de exponer al combatiirlo; además, el arancel se hizo en 1906, y otras muchas leyes han ido atendiendo al conjunto y complejidad que el problema económico total á que había que atender, perdidas las colonias, presentaba á mi consideración cuando halaba del crédito inscripto en el Presupuesto, como única manera de presentar al Parlamento esa parte de la cuestión.

En el año 1901 creo que fué, después de formada la Liga Marítima, convocado un congreso marítimo; provocada una información pública, realizada la información pública, impreso un tomo voluminoso con el resultado de aquella información, creo que fué, digo, formulado en una especie de proyecto, en una especie de demanda, la general aspiración de las

mos nuestro más sincero parabien á estos dos jóvenes alumnos, que alcanzan en el dintel mismo de la profesión militar, derecho á que la opinión se fije en ellos, para alentarlos y compensarles de los desvelos y sacrificios de todo género que se han impuesto.

De enhorabuena está también esta gran arma de la Infantería que con orgullo puede señalar el preclaro ejemplo de estos alumnos.

Nos consta, que el digno ministro de la guerra, general Linares, como no podía menos de esperarse de su cultura y de su gran espíritu militar, se halla decidido á premiar el esfuerzo noble de esos dos ejemplares alumnos, y para felicitarlos, dícese que es probable que sean llamados á su presencia.

El ORDEN se congratula en alto grado de la aplicación de estos dos jóvenes y por ello desde las columnas de este diario les envía su más cordial y entusiasta enhorabuena haciéndola á su vez extensiva á las familias de ambos estudiantes.

## De todas partes

Como ya saben nuestros lectores, también trata Inglaterra de fundar un Teatro Nacional para conmemorar el tercer centenario de Shakespeare, que murió en 1616.

El Teatro Nacional de Shakespeare tendrá por objeto representar las obras de aquel coloso, las producciones de los demás dramaturgos ingleses, tanto antiguos como modernos, y las comedias traducidas de los grandes escritores extranjeros.

Estará el teatro bajo la autoridad de un Comité, los miembros del cual serán designados por el Gobierno, por las Universidades, por las Municipalidades, por las colonias. El embajador de los Estados Unidos formará también parte del Comité. Y habrá, para el trabajo artístico, un director literario.

La Comisión organizadora calcula que, para llevar el proyecto á la práctica, necesitará 500.000 libras (12.500.000 francos).

Cien mil libras será destina-

das á la compra del terreno, 100.000 libras á la construcción del teatro y 50.000 á decoraciones, trajes y material. Las otras 250.000 libras serán convenientemente colocadas, para que su renta contribuya á la explotación del negocio.

¿Conocen ustedes la ciudad de Moines? Es uno de los pueblos más encantadores de los Estados Unidos.

Allí está el feminismo en todo su auge y el jefe de Seguridad acaba de aumentar el personal con una brigada de mujeres policías.

Estas llevan un uniforme muy coquetón y están encargadas de vigilar las estaciones, los bailes públicos, las salidas de los teatros, y, principalmente, de detener á todo el que moleste á una mujer en la calle, hablándola ó siguiéndola.

Son elegidas por concurso y necesitan tener una gran musculatura y boxear, correr, saltar, ante un Jurado imparcial y severo.

Y, para que su prestigio y autoridad sean completos, necesitan, además, ser muy hermosas.

¡A ver si en vez de asediar á las traseuntes, asedian los kanquis á las policías!

En Baltimore ha contraído matrimonio mister Suffern con la hija del general Brown,

La novia ha tenido más de 500 regalos.

Y entre ellos hay uno que merece mención especial.

Es una serie de 240 diamantes que, puestos en hilera, alcanzan 1 metro 80 centímetros.

Y el regalo no es de M. Lemoine.

Los senadores del Estado de Nebraska acaban de votar una ley, estableciendo la jornada de ocho horas para los monos que bailan al son del organillo.

Las previsiones del legislador han llevado más lejos aún la defensa del mono, prohibiendo que por las noches se les haga trabajar en los teatros de Nebraska.

«No desesperamos—comenta un periódico francés—de ver á los monos agruparse en sindicatos, celebrar mitins, declararse en huelga, y derribar á los Gobiernos.»

## SUETOS Y NOTICIAS

Ayer pasó el día en la vecina capital de Murcia nuestro querido amigo y correligionario D. Federico Linares.

Anteayer marchó á Madrid el diputado á Cortes por Dolores D. Trinitario Ruiz Valarino.

Por real orden se dispone que los jefes y oficiales que presten sus servicios en el cuerpo no usen otras divisas ó insignias que las correspondientes al empleo que ejerzan y desempeñen en el mismo.

Se declaran válidos en los Institutos los certificados de aprobación de la asignatura de Dibujo expedidos por las Escuelas de Artes industriales y de Industria, dejando á la facultad de los directores de Institutos la concesión de tal conmutación, siempre que del examen comparativo de los programas respectivos resulte la equivalencia de dichos estudios.

«La compañía explotadora de tranvía de Alicante á Elche y Crevillente, va á poner automóviles camiones entre Orihuela, Callosa Albufera y Crevillente ó Elche para conducir mercancías.»

El cónsul general de España en Manila se dirige al ministerio de Estado, la mentándose de la frecuencia con que recibe cartas de muchas familias españolas que le preguntan por soldados que murieron en el archipiélago durante la guerra, á quienes suponen aún en poder de los tagalos, por virtud de falsas noticias inventadas y explotadas por individuos que, diciéndose prisioneros fugados de Filipinas, van recorriendo los pueblos de España donde saben que tenían familia aquellos desgraciados.

El referido cónsul general señala la conveniencia de que una vez más se haga constar públicamente que en Filipinas no hay un solo prisionero, y que debe desconfiarse de las noticias que en contrario hacen circular algunos impostores que, para obtener secorros y auxilios, juegan con los sentimientos más sagrados de las familias, despertando en ellas ilusorias esperanzas.

La «Gaceta» publica la convoca-

toria para cubrir por oposición dieciocho plazas de ayudantes de Obras Públicas,

Procedente de Montevideo ha llegado á Sanlúcar de Barrameda el decano de los toreros Manuel Hermosilla.

El veterano espada cuenta setenta años de edad.

A pesar de ello, ha toreado muchas corridas en la república oriental.

Vuelve animoso y dispuesto á aceptar los contratos que se le ofrecen.

Todas las señoras elegantes prefieren el corsé marca C. P. á la Sirenes el mejor por su corte, elegancia y calidad.

Único punto de venta en Orihuela «El Primitivo Murciano» Alfonso XIII.

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general.

Nombrando capitanes del cuerpo de Seguridad,

Disponiendo que los aspirantes que posean el título de maestro normal pueden desempeñar regencias de escuelas graduadas.

Pedir el mejor papel de fumar marca JOB.

Depósito «El Primitivo Murciano», Alfonso XIII, Orihuela.

La, tisis, la anemia, la neurastenia, son enfermedades que aniquilan las funciones de nutrición y asimilación, y en su consecuencia se produce el adelgazamiento y la consunción; nada pues como el «alimento histógeno» para regularizar esos organismos lesionados y para ello recomendamos la «Phosphorina» de S. R. Chorro, farmacéutico; ya que son prodigiosos los resultados que con su empleo se viene obteniendo.

## SECCION RECREATIVA

### CHARADA

Por meterme en «dos primera» tengo «prima-dos-tercera.»

Asacas.

La solución mañana.

Solución á la anterior

AN-DA-LU-CIA.

Imprenta de L. Zerón, Orihuela

# SECCION DE ANUNCIOS

## PULVERIZADOR EXCELSIOR

Dada la aceptación que ha reunido este aparato para la pulverización de los naranjos, pongo en conocimiento del propietario de huertas, que los que deseen obtener uno pueden dirigirse á

**DON JOSÉ DIE LOSADA,**

representante en ésta de la casa Alberto Ahles y Compañía.

PRECIO

Pulverizador simple, cabida 15 litros. Ptas. 52'50

com agitador » » » » » » » » » » » » 58'80

Hay existencias en piezas de recambio para dicho aparato.

NOTA.—Se alquilan á 1'50 ptas. por día, un pulverizador Excelsior, y un arado vertedera giratoria sistema Jaen, marca O.

## La Industria Agramadora

## JOSÉ GARCIA GARCIA

Situada en la carretera de Bigastro

ORIHUELA

Exportaciones en comisión de cañamós y frutos del país.  
Especialidad en pimiento molido.

## VINOS

De las acreditadas bodegas, de la señora viuda de D. Manuel Fraile.—Záncara (Ciudad-Real.)

A 30 céntimos micheta, clases blanco y tinto.

José Soriano, calle de San Pascual, (estanco).—Orihuela.

## EL ORIOI

FABRICA DE LIMONADAS GASEOSAS DE

GIL Y CANOVAS

San Agustín 26.—Orihuela.

Depósito de Guano marca San Juan.

## 250 PESETAS

pueden ganarse comprando antes del 22 de Diciembre una botella de ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL, pues con cada una se regala una tarjeta numerada dándose ese premio de

## 250 PESETAS

la que tenga el número igual al premio mayor del sorteo del 22 Diciembre de 1908.

**EXIASE LA BOTELLA PRECINTADA Y LA TARJETA**

Depósito en Orihuela—Penalva Hermanos.

# PRENSAS

## PARA VINO Y ACEITE

## Y NORIAS SISTEMA AFRICANO

## DE LA FUNDACION DE LOS SEÑORES AEDUNO Y PASCUAL

## DE VALENCIA

Estas norias todas de hierro y zinc son recomendables por su duración y por la gran cantidad de agua que pueden elevar.

Para detalles al representante en esta plaza **D. José Brotons Grech Plaza de Rafal 2**